

# La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año X, Número 3378

Subscripción

En la isla al mes ptas. 1'50  
Resto de España " 1'75  
Extranjero " 2'50

Mahón sábado 22 de Mayo de 1915

Redacción y Administración  
Calle Nueva.—Teléfono, 123

## Cinematógrafo Consey

El mejor y más concurrido de la isla por tener la máquina más moderna y garantizada la seguridad del público por estar instalada su cabina fuera del local.

Sábado 22 Mayo de 1915, Día de Moda

Sensacional estreno exclusiva de este cine

## La Heredera

2.000 metros 4 partes Milano Serie «Hesperia»

DEBUT DEBUT DEBUT

## Troupe Navarro

8 números de variedades 8

Couplets, canzonetas, bailes, serpentinatas en colores, duetos, diálogos, ventriloquia, cantante cómico burlesco, bailes acrobáticos, baile de moda, tango argentino, furlana, danza de apaches, etc., etc. Véanse las fotografías y programas.

Precios en taquilla.

Se empezará con puntualidad.

Domingo, tres sesiones, a las 6, 8 y media y 10 y cuarto.

## Un motor a gas pobre

de 20 caballos, Crossley casi nuevo con su aparato de gas, una dinamo corriente con lámpara para alumbrado con su cuadro de distribución capaz para una pequeña población, se vende en buenas condiciones.

Para informe: en Mahón, calle de Prieto y Cañes, 53.

## ITALIA

Salandra ha vuelto a encargarse del Poder. Y sigue Sonnino de ministro de Negocios Extranjeros. El pronunciamiento giolittiano ha fracasado gracias a los camiones energéticos del pueblo. Este comprende que si Austria y Alemania vencieran, lo que la primera hubiese dado a Italia, en pago de su neutralidad cómplice, no sería conservado ni siquiera seis meses después de la paz. A germanos y austriacos, una vez tuvieran las manos libres, se volverían contra el amigo que explotará sus momentos de angustia, y le castigarán despojándole de su menguado botín, y quizá mutilándole su territorio.

Han triunfado, en principio, los intervencionistas. ¿Es que Italia va al Cado? ¿Es que la doble Monarquía hapsburguea se verá acometida también por el Sudoeste?

Si la guerra estallaba entre italianos y austroalemanes, éstos, seguramente, tomarán la ofensiva, a no ser que el estado de las operaciones en los frentes oriental y occidental les obligue a reducir al mínimo sus efectivos del Brenner, el Tarvis y el Isonzo.

Estudiamos brevemente el teatro de las futuras luchas. Ese estudio nos demostrará que si los austroalemanes se resignan a defenderse, perderán todas las ventajas y se expondrán a sufrir quebrantos muy graves.

Actualmente los italianos han concentrado sus masas en la llanura. Los austroalemanes tienen fuerzas considerables en las montañas. Aquellos han de subir al asalto. Estos descender, como un alud. Es indudable que

la segunda de dichas empresas es más fácil.

E frenen o añosen sus rostros emán es atravesado por valles longitudinales que permiten la marcha rápida, hacia Italia, de las columnas de ataque. Tres grandes vías férreas, la del Brenner, que se ramifica en el Tiro y el Trentino, la de Tarvis y la del Isonzo, facilitan la acumulación de reservas y el abastecimiento de las divisiones que inician la invasión. Además, la línea del Drave, y a que desde Innsbruck, pasando por el Arberg, va al lago Constanz, les servirá asimismo de utilidad preciosa.

Ante los austroalemanes, el ejército italiano deberá desplegar en una estrecha llanura, coronada por ríos. Y tendrá que defender numerosas y ricas ciudades que se sitúan a una o dos etapas de la frontera. Brescia está a siete leguas de ella. Verona a cinco. Schio a tres. Feltre a dos y media. Belluno a cuatro. Udine a cuatro también. Sólo 70 kilómetros separan el paraje donde el río Adige penetra en tierra italiana de la barrera del Po, protectora de la Emilia. Y pensemos en que las batallas de hoy son libradas por contingentes enormes. ¿De qué servirían ejércitos como el de Wurmser (60.000 soldados) o como los que pelearon en Custoza en 1866?

Los austriacos han combatido casi siempre en Italia, apoyados en el célebre cuadrilátero y teniendo detrás el refugio seguro de las montañas tirolesas. Sus ejércitos eran algo así como Cuerpos de ocupación de un país enemigo. Entre los Alpes al Norte, el Adige al Este, el Tártaro, el Po y un sector del Mincio al Sur y el Mincio y el lago de Garda al Oeste, los regimientos húngaros, bohemios y croatas se encontraban como si les amparasen los muros y bastiones de

una cota a la inexpugnabile. El cuadrilátero sólo fué expugnado por Napoleón, en la prodigiosa campaña que culminara con la rendición de Mantua. Es posible que después de Magenta, Buzze, que operaba sobre el Mincio, hubiera logrado conquistarlo también. Pero la paz le detuvo. Luego, ni los piemonteses en 1848, ni los franceses tras Magenta y Solferino—sin duda porque el convenio de Villafranca puso fin a la lucha—ni los italianos unidos frente al archiduque Alberto, pudieron desalojar a los austrohúngaros de la comarca fortificada que guardaban las plazas de Verona, Legnago, Mantua y Peschiera.

Se sabe que son reunidos muchos batallones y batallas de alemanes y austriacos en el desfiladero de Tarvis y en la región de Trieste. Las fuerzas concentradas en esos puntos podrían atacar a los italianos por la cuenca del Pave y por el valle Sugana. Para el primer movimiento disponen del ferrocarril que pasa por Toblach. Para el segundo de la línea que, saliendo del Trentino, se dirige a Oriente.

Algunos periódicos de Milán y Turin han dicho que hay fuerzas excesivamente bávaras en la Valteina y el valle Camonica. Esas fuerzas podrían amenazar, bajando velozmente a los llanos lombardos, Milán y Brescia.

¿Qué harán los italianos? Pueden adelantarse a la ofensiva enemiga avanzando sobre los Alpes tiroleses. Pueden llevar en unas horas, de Venecia a Trieste, tres o cuatro Cuerpos de ejército, apoderarse de la ciudad y atacar de flanco la línea del Isonzo, con Gradisca y Gorz. Pueden marchar sobre Trento por la orilla del lago de Garda. Y pueden, por último, aprovechando la gran línea, Milán-Turin-Lyon, reforzar con 200 ó 300.000 hombres la extrema derecha aliada de Alsacia y pasar el Rin, y entrar en Baden, forzando a Alemania a que abandone a su aliada, para defender su casa invadida...

El cuadrilátero es una magnífica posición cuando lo ocupaba un ejército que sólo podía ser atacado por el Oeste y el Sur; pero es una posición muy mala cuando hay que resistir en él a un adversario que baja desde los Alpes tiroleses. Por ello creemos que serán los austrogermanos quienes iniciarán la lucha. Y por eso creemos también que los italianos procurarán extender la zona de las operaciones a lugares muy apartados de la Lombardía y el Véneto.

Los «crescentos» «Dante Alighieri», «Gullo Cesare» y «Leonardo de Vinci» se han incorporado a la escuadra italiana. El «Conte di Cavour» se incorporará de un día a otro. Unidos a los acorazados del tipo «predreadnought» «Regina Margherita», «Benedetto Brin», «Victor Emmanuel», «Regina Elena», «Roma» y «Napoli», constituirán una fuerza formidable, que impedirá a los austrohúngaros toda ofensiva en el Adriático. Únicamente los submarinos que hay en Pola y Cattaro podrían seguir efectuando salidas.

Diez y nueve de ellos, algunos de 450 toneladas, poseen los italianos. Pero ya se sabe que las escuadras que mantienen el bloqueo, y no las boqueadas, son las que deben temer los ataques de los submarinos. Es muy difícil—aunque no imposible—que éstos penetren en un puerto militar, si los defensores del mismo no se desquitan.

Italia, podrá, con sus propios me-

dios, mandar a los Dardanelos tropas numerosas que ayuden a los franco-británicos a dar a Turquía el golpe de gracia. Italia querrá participar de los peligros del ataque supremo a Constantinople, para el día de mañana, tener derecho a una parte del pi-güe botín...

(De «La Correspondencia» de España)

## Sobre el caso del «Lusitania»

He aquí algunos de los juicios emitidos por personajes ingleses con motivo del crimen cometido con el «Lusitania»:

«Hablando lord Bryce en Londres dijo: «Nunca, en los cuatro o cinco últimos siglos, habían sido las leyes internacionales tan despreciadas, atropelladas y pisoteadas como lo han sido en estos 10 meses últimos. En efecto, no recuerdo ningún tiempo en que se hayan cometido más violaciones de las reglas y usos establecidos, como se han cometido últimamente. En Bélgica, como todos sabéis, se ha llevado la guerra con mayor ferocidad contra las personas inocentes apartadas de la lucha, que contra los mismos combatientes. Del mismo modo, buques llenos de personas inocentes, no comprometidas en ninguna operación de guerra, han sido repentinamente hundidos y sus tripulaciones ahogadas.

En el último caso, ocurrido el viernes de la semana pasada, un buque que conducía 2.000 pasajeros fué hundido tan de improviso que fué de todo punto imposible salvar la gente. El comandante del buque hostil sabía que no era posible salvar las vidas. Actos semejantes se han cometido algunas veces, pero ¿por qué? Por piratas. ¿Qué son piratas? La definición técnico-legal de piratas es que son enemigos del género humano. Son, por decirlo así, las bestias feroces de los mares, los lobos o tigres del mar, que todo el mundo tiene el derecho de cojer y matar, o entregar a la justicia para que esta, después del correspondiente proceso, los haga ejecutar por el delito que contra la humanidad han cometido. Los piratas no constituyen un peligro para una nación en particular, sino para todo el género humano.

La única razón que podría alegarse para explicar actos semejantes, es que los alemanes suponen que con ellos han de aterrorizar a la nación contra la cual van dirigidos. Si es así, cuán grande es el error en que están! Muy lejos de amenazar a nuestro país, cada nueva violación del derecho internacional y de los sentimientos de humanidad, no hace sino convencerlos cada vez más del deber que tenemos de perseverar en la guerra en que estamos comprometidos hasta que hayamos vindicado la fé de los tratados, hasta que el derecho internacional haya recobrado la autoridad que tenía antes y hasta que hayamos dado alguna satisfacción a la humanidad ultrajada por los crímenes que se ha visto obligada a presenciar.

Por su parte lord Rosebery ha escrito a «The Times»:

«Hay uno o dos puntos dignos de notar en esta infamia:

1.º La degradación moral de un pueblo que celebra con aclamaciones tal crimen como si fuese una victoria, y se alegra de él.

2.º La degradación mental de una nación que alega el aviso como una excusa para la matanza. Ciertas excusas no han servido nunca a los autores de asesinatos más humildes que éste para librarlos de la horca.

3.º La estupidez que semejante acto revela. Nunca el conocido dicho, «Es peor que un crimen; es una torpeza», se había visto mejor confirmado. Ha tenido por objeto espantar a nuestro pueblo; no hará más que animarle para un más frenético esfuerzo. Se ha querido alarmar a los neutrales, y no se habrá conse-

guido más que irritarlos. Y todo esto para asegurarse, sin competencia posible, el título de enemigo del género humano y horror del mundo civilizado.»

Mr. Bonar Law, jefe del partido conservador de Inglaterra, en un discurso pronunciado en Londres, se expresó en los siguientes términos:

«No hay palabras para expresar nuestros sentimientos ante un hecho semejante. Desde el principio nuestros enemigos han hecho la guerra con métodos que antes de la ruptura de hostilidades hubieran parecido imposibles; pero durante las últimas semanas han alcanzado tal grado de infamia, que es inútil tratar de describirlos con las palabras.

Sabemos ahora que han envenenado los pozos y que esto constituye parte de su método de hacer la guerra. Desde los albores de la civilización esto se ha considerado como contrario a los sentimientos de humanidad. Quedaba reservado al pueblo alemán, después de 2.000 años de cristianismo, resucitar un sistema que todo el mundo creía que había desaparecido para siempre. Han usado también contra sus enemigos, como sabemos, gases venenosos, método condenado no sólo por un convenio en el cual Alemania tiene puesta su firma, sino porque por las crueles y duraderas torturas que inflige a los que son víctimas de él, es barbarismo puro que debiera ser imposible.

Tenemos ahora la destrucción del «Lusitania», el último y más culminante acto de barbarie de los registrados hasta aquí. Esto no es un acto de guerra. Es simplemente «asesinato», el más malvado y cruel «asesinato».

¿Qué significa todo esto? Puede ser que sean los hechos de una nación desesperada; pero puede ser también, y creo que este es el caso, que haya método en semejante locura. No habiendo podido Alemania asegurarse las simpatías de ninguna parte del mundo neutral, y sabiendo que no puede asegurárselas, parece dispuesta a infundir el temor ¿Lo conseguirá?

## Atentado contra el heredero de Austria

París.—Se ha recibido la noticia de un gravísimo atentado contra el archiduque, heredero de la corona de Austria, Carlos Francisco José.

El gobierno de Viena guarda extrema reserva; pero se sabe que el príncipe está gravemente herido en la pierna derecha, por un casco de bomba que le ha destrozado el muslo.

Se ha dicho con insistencia que el archiduque fué herido en uno de los últimos combates librados en los Cárpatos; pero esto no es cierto.

Carlos Francisco José ha sido herido por el casco de una bomba que le arrojó un oficial agregado a su Estado Mayor, que es de origen checo.

El archiduque ha sido trasladado a una finca de Bohemia, situada en término de Konopitch.

Su estado es muy grave.

Le asisten los médicos de la casa real.

El gobierno ha hecho todos los esfuerzos posibles para que no se trasluciera la noticia del atentado.

El archiduque cuenta en la actualidad 28 años, y está casado con una princesa de la Casa Borbón de Parma.

Es sobrino segundo de Francisco José.

## Guerra a las moscas

Los propósitos del Laboratorio Provincial de Higiene de Barcelona en la campaña emprendida contra las moscas, han obtenido por parte del público barcelonés el más entusiasta aplauso, siendo muchísimas las personas que se han dirigido al mismo, felicitándole y alentán-



**Antiguo Gabinete de Electricidad Médica**

**Masaje manual y vibratorio**

**RAYOS X**

**Corrientes eléctricas de alta frecuencia**

**Idem idem ritmico ondulatorias**

**J. Peré Raluy**

Aplicaciones a domicilio Médico Homeópata

Consultas de 11 a 1 Calle Gracia, núm. 17.—Teléfono, 92

**PAN TI ERNO**

**LO HABRÁ TODOS LOS DOMINGOS**

**En la Panadería LA CERES**

de Antonio Ferrer Mercadal

Cardona y Orfila, 16 y 18

**Cortinas - Persianas**

de fantasía, cadenilla y tejidas, dando las medidas se encargan en la calle Deyá, núm. 5, Estererís, Mahón.

**DINERO!**

Hay varias cantidades para colocar en primera hipoteca. Se desean varias cantidades para colocar en primera hipoteca.

Se gestionan compras y ventas de casas y terrenos.

Informes: Plaza Miranda, 4.—Mahón

dole en esta labor tan beneficiosa para la salubridad del pueblo.

También han acudido al Laboratorio algunos técnicos que han hecho estudios higiénicos para combatir esta clase de insectos, ofreciendo incondicionalmente el resultado de los mismos en favor de una campaña de tanta trascendencia sanitaria.

Importantes casas industriales, dispuestas a prestar su cooperación a la lucha comenzada, han dado cuenta de los productos y aparatos que poseen, con los que tratan de concurrir a una exposición, que próximamente tendrá lugar el mismo tiempo que la de los carteles premiados, a fin de que el público pueda enterarse de la multitud de medios con que pueden combatirse los insectos tan perjudiciales como son las moscas.

**Ayuntamiento de Mahón**

**REEMPLAZOS**

Por el presente se cita a los mozos de los reemplazos de 1912, 1913, 1914 y 1915, sujetos a revisión de excepciones y exclusiones, para que el día 25 del corriente mes, a las nueve de su mañana, se presenten en las Casas Consistoriales, para asistir al juicio de revisiones, que se celebra en la Sección de Menorca de la Comisión Mixta de Reclutamiento de Baleares, advirtiéndoles que de no comparecer en el día y hora señalados, sufrirá el perjuicio a que en derecho se expone.

Mahón 20 de Mayo de 1915.—El Alcalde-Presidente, Juan de Vidal.

**SE VENDE UN MOTOR MARINO**, 6 caballos fuerza, con magneto alta tensión, por seiscientas pesetas. Informes: Explanada, 6.

**Ayuntamiento de Mercadal**

**SANIDAD**

Vacante la plaza de Médico Titular para la asistencia gratuita de los enfermos pobres de esta villa, su campaña o paraiso y los del sufragáneo Fornells, dotada con el haber anual de mil quinientas pesetas, se abre concurso por término de veinte días, para que los aspirantes a ella puedan presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaría de este Ayuntamiento, advirtiéndose que no se dará curso a instancia alguna trascurrido que sea dicho plazo, que empezará a contar desde el siguiente día al de la inserción de este edicto en el Boletín Oficial de la provincia.

Mercadal 12 de Abril de 1915.—El Alcalde-Presidente, Nicolás Pelegrín. P. A. del A., Juan Síntes, Srio.

**PUBLICACIONES**

Se ha recibido el cuaderno número 24 de la magnífica publicación «La Guerra Ilustrada» y el número 25 de «La Guerra Europea», publicada esta última por el insigne novelista español don Vicente Blasco Ibáñez.

Podrán adquirirse en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva, al precio de 40 céntimos la primera y 50 céntimos la segunda.

**Save your trees!!**

¡Salvad vuestros árboles!

Esto dicen los americanos y han inventado la Cola Tanglefoot, único remedio contra las hormigas, las orugas y el pulgón que tanto daño han causado a nuestros frutales.

Consulten la Revista Agrícola de San Isidro y los muchos agricultores de esta que usan dicho Tanglefoot y se convencerán de su inmejorable resultado.

Depósito en esta comarca: Establecimientos EL BAZAR Nueva, 37. Hannover, 11

**Exploradores de España**

ASOCIACION OFICIAL

Programa de la excursión a Mercadal.

**DIA 23 DE MAYO**

A las 4.45.—Reunión en el Ateneo.  
A las 5.—Se emprenderá la marcha.  
A las 6.—Alto. 15 minutos de descanso.  
A las 7.15.—Alto. 15 minutos de descanso.  
A las 8.30.—Llegada a Alayor. Descanso. Misa para los que deseen asistir.  
A las 9.50.—Llamada.  
A las 10.—Salida hacia Mercadal.  
A las 11.—10 minutos de descanso.  
A las 12.15.—Llegada a Mercadal. Se depositará la bandera en el Ayuntamiento y se procederá al alcamiento de los exploradores.  
A las 17.—Llamada. Los que no se hallen fatigados subirán a Monte Toro.  
A las 20.30.—Llamada, lista y canto de algunos coros y del himno en la plaza. A continuación la banda tocará retreta.  
A las 21.30.—Silencio. Los exploradores se retirarán y acostarán.

**DIA 24**

A las 8.30.—La banda tocará diána.  
A las 9.30.—Llamada, lista y marcha al Ayuntamiento para recoger la bandera. Seguidamente partida hacia Alayor.  
A las 12.30.—Llegada a Alayor, comida y descanso.  
A las 16.30.—Llamada y salida de Alayor.  
A las 20.—Llegada a Mahón.  
Durante el regreso se darán los pequeños descansos acostumbrados.  
Mahón 19 Mayo de 1915.—El Jefe de Tropa, Lorenzo Lafuente.

**Para vender o alquilar**

Una casita situada en la punta de la Cala de Alcañar, la que lleva por nombre La Salud, con dos camas matrimonio, utensilios de cocina para doce personas, servicio de mesa, cochería y establo.

**Precios de alquiler para el verano**

	PTAS
Por un día . . . . .	2'00
Por un día y noche . . . . .	3'50
Por una semana . . . . .	15'00
Por un mes . . . . .	40'00

Para informes, calle de San Luis, número 107, en San Luis.

**Crédito Mercantil de Menorca**

Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados pagando los del Estado a veinte días antes de su vencimiento.

Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera.

**Banco de Menorca**

Pagamos los cupones vencimiento 1.º Abril 1915.

También pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100 vencimiento 15 Mayo 1915.

**Lorenzo Pons Marqués**

Médico especialista en las enfermedades de los ojos

Premiado por la Real Academia de Medicina de Madrid Socio correspondiente de la misma. Director del Dispensario Oftalmológico Municipal.

Consulta: De 1 a 3 y de 7 a 8. Anunciav, 18.

**Buen negocio**

**Industria Ierativa**

en la que puede ganarse bien la vida una familia.

Se vendería en buenas condiciones, por no poder atender a ella sus actuales propietarios.

Informes en esta imprenta.

**Pensión Mahonesa**

**P. PONS**

Excocinero del casino UNIÓN

Ofrece al público su pensión donde encontrarán un trato esmerado. Pensión desde 4.50 pesetas por día.

Habitaciones con luz eléctrica.

Hay ascensor y water-closet.

Calle Santa Ana 21, 2.º.—BARCELONA

**«LA MARÍTIMA»**

Compañía Mahonesa de Vapores

El día primero de Junio próximo, a las once de la mañana, se reunirá la Junta de Gobierno, en sesión pública extraordinaria, en la Dirección, calle de la Infanta, n.º 24, a los efectos de que trata el anuncio que queda de manifiesto al público en el escritorio de la citada Dirección.

Mahón 21 Mayo 1915. Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores.—El Director Naviero, Juan F. Tallavull.

**ESPECTACULOS**

**TEATRO PRINCIPAL.**—Hoy se estrenará la película «Cabiria» en cinco actos y ocho partes con acompañamiento de orquesta si bien no participa la empresa que por causas ajenas a su voluntad hasta mañana no se recibirá y ejecutará por lo tanto la partitura compuesta expresamente para «Cabiria» por el maestro Parma

Mañana habrá secciones a las cuatro y media y a las nueve menos cuarto. A causa de la longitud de la película solo puede desarrollarse dos veces.

**CINE CONSEY.**—Secciones hoy a las 9 y mañana a las 5 y media, 8 y media y 10 y cuarto. En todas tomará parte la compañía de variedades «T. Navarro» y se proyectará el grandioso film de la serie Hesperia «La Heredera».

**TEATRO DE VERANO.**—En su segunda aparición fué nuevamente ovacionada anoche la gentil tonadillera Matilde Aragón. Su hermosura, esbeltez, gracia, ejecución y donaire, cualidades realizadas por su elegancia y lujosas toaletas cautivan al público. Tomará parte en la sección de esta noche y en las tres de mañana, en las que además se ofrecerá un buen programa de proyecciones.

**ATENEO DE VILLA-CARLOS.**—Grandes secciones de cine mañana y pasado a las 9 en punto.

**DEL MAR**

Este mañana ha llegado el vapor «Monte Toro» procedente de Palma. Saldrá esta tarde para Barcelona.

Mañana debe llegar el «Isla de Menorca» procedente de la ciudad condal.

A Ciudadela llegará el vapor de este nombre de regreso de Palma.

El lunes marchará a Palma el «Isla de Menorca».

**CRÓNICA LOCAL**

Nuestra Cámara de Comercio expidió ayer el siguiente telegrama: «Mayordomo Mayor Palacio. Madrid.

Cámara Comercio Menorca ruega vuestro favor hacer llegar a Su Magestad nuestra súplica más ferviente para que haciendo uso regia prerrogativa, indultareos Benaga bón.

Presidente, Bartolomé Eseudero.»

También en nuestro director dirigió el siguiente: «Presidente Consejo Ministros. Madrid.

Como director dirijo Voz DE MENORCA suplico vuestro favor aconseje indultareos Benaga bón.

Juan Manent.»

Hace pocos días llegó a la iglesia del hospital de Palma un sacerdote que se empeñó en despojar el equipaje en el camarín de la Sangre. Luego sacó unos papeles, tomó notas de las oraciones que en la citada iglesia rezaba un capellán y a grandes voces las aprobó.

Salió por último del templo, empezó a gritar: ¡abajo Romanones! y en público pronunció un discurso contra este político.

Se le recluyó provisionalmente, interin se forma causa. Parece ser que se trate de un ataque de demencia.

Ha sido ascendido el catedrático de este instituto don Ramón Uldemolins y Lara a quien felicitamos.

El joven don Jose Peré encontró unos rosarios en la plaza de la Constitución y los entregó al jefe de la guardia municipal, quien los entregará al que acredite ser su dueño.

Se nos encarga hagamos constar que en la función dada en el Cine Consey a beneficio de las víctimas del naufragio del pailebot «Comercio» los empleados trabajaron gaudiosamente y «La Eléctrica Mahonesa» cedió también gratuitamente el fluido necesario.

Cumplimos con gusto el encargo y aplaudimos el proceder generoso de los empleados y de «La Eléctrica».

Por encargo del Presidente de la Asociación de maestros barberos hacemos público que el lunes, como segundo día de Pascua de Pentecostés, los establecimientos agremiados cerrarán sus puertas a mediodía.

Si todos los herniados procedieran como el ilustre doctor don Ignacio Valentí Vivó, Catedrático de Medicina Legal y Toxicología, número dos de la Real Academia de Medicina de Barcelona, podrían como él escribir.

«Amigo Ramón.—Contesto su favor recia, hoy que tengo tiempo, diéndole que estoy curado y no he de usar el aparato de usted, que tan excelente resultado ha dado... J. VALENTÍ VIVÓ.—17 Abril 1914

Tampoco habría quien escribiera Señor don Pedro Ramón, Barcelona... Paso a decirle que hace dos años me operaron una hernia en la ingle derecha, y me ha vuelto a salir otra vez... JOSÉ CASTILLEJOS, San Rafael, 13, CORDOBA, 16 Agosto 1914

Esto sin contar los muchos casos que se pueden citar cual el del Médico C... de Barcelona, que operado de hernia murió a los pocas horas.

Pídase el folletito instructivo que el laureado ortopedico-especialista don Pedro Ramón, fundador y Director del «Instituto Español de Ortopedia Abdominal» envía gratis, y además se le indicará los días que en Mahón y Ciudadela podrán consultar con el Subjefe de dicho «Instituto». CARMEN, 38, piso 1.º, BARCELONA.

El «proveyado» estudiante, niño de trece años, don Angel Lorenzo Puigdenboga después de un brillante ejercicio de Geometría Plana y de Espacio ganó en el Instituto la matrícula de honor. Obtuvo también buenas notas en las otras materias o sean notable en Lengua Francesa e Historia de España y aprobado en segundo curso de Latin.

Este mismo alumno muy adelantado a pesar de sus pocos años lee y escribe el árabe y toca el piano.

Se trata pues de un caso notable y aun a trueque de lastimar su modestia felicitamos al nombrado niño, a su familia y a sus profesores.

De todas partes llegan ecos afirmando que la «Piperazina Dr. Grau» es el mejor y único remedio para los artríticos, puesto que con su uso se curan los cólicos nefríticos, la gota, reuma, ciática, arenillas, mal de piedra, neuralgias, etcétera. Es el mejor disolvente del ácido úrico.

Mañana domingo la música militar ejecutará en el paseo de Isabel II el programa siguiente:

- 1.º Paso-doble «Vito».—S. Lope.
- 2.º La Reina Victoria «Sardana».—A Insua.
- 3.º Fantasía sobre motivos de cantos Asturianos.—H. González.
- 4.º La «Jotica», Jota sobre motivos populares.—C. Maldonado.
- 5.º Paso-doble «Zoco el hael» G. Maldonado.

De la reseña de la última sesión celebrada por la Comisión Provincial; acuerdos tomados:

Telegrafiar al rey en solicitud del indulto de los reos de Benagabón.

Conceder a dos asilados de la Misericordia permiso para sentar plaza en el Regimiento de Infantería de Mahón.

Dejar sobre la mesa para su estudio el expediente sobre división del partido médico de Mercadal y anulación del nombramiento de médico titular recaído a favor de don Smaragdo Médez Cursach.

La Comisión se enteró de los oficios de los Ayuntamientos de Mahón y San Luis participando haber nombrado apoderado de dichas Corporaciones esta ciudad a don Francisco Piza Barceá.



**J. Gomez Fantova**  
**MÉDICO HOMEÓPATA**  
 Teléfono 27.—Calle de San Fernando, número 3  
 Consultas de 11 a 1

**RAYOS X**

Primer gabinete particular instalado en la isla con nuevo aparato de gran rendimiento.  
 Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas.  
 Duchas de aire caliente y frío.  
 Galvano, caustia, Endoscopia y Masaje vibratorio.

**ELECTRICIDAD ESTÁTICA**  
 Baño, ducha etc., y corrientes de Morton.

**Lorenzo Conforto** Lampistería y hojalatería

Debido al hundimiento ocurrido el sábado último, este taller se ha visto precisado a trasladarse a la calle de Hannover, número 20.

**Dr. G. Forteza**  
**Médico - Cirujano**

Especialista en enfermedades de la infancia. Ex-interno del Hospital de niños del Padre Joffre y Ex-médico del Consultorio Patológico Municipal de niños de pecho, de Valencia.

Explanada, 67—Teléfono, 104

**Servicio Telegráfico**  
 DE LA VOZ DE MENORCA  
 (Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

**Italia, Austria y Alemania**

Los periódicos austriacos y alemanes vienen estos días llenos de amenazas.

Un telegrama de Trieste dice que a pesar de las víctimas ocasionadas por la represión del gobierno, el espíritu revolucionario no decae y por otra parte aumenta el odio contra Austria. Las tropas ocupan los puntos estratégicos dispuestas a lanzarse sobre el pueblo. Se han emplazado cañones en los sitios que dominan la ciudad.

**Medidas previsoras**

Se dice que la escuadra austriaca surca en aguas de Pola está dispuesta a bombardear Trieste en caso necesario.

Los embajadores de Austria en Roma y de Italia en Viena han pedido a los de los Estados Unidos que se encarguen de suplirlos en caso de guerra.

**El libro verde**

Roma.—Los periódicos comentan las manifestaciones del libro verde. Contiene luminosas demostraciones del patriotismo con que ha procedido el señor Salandra.

En todas sus gestiones se aprecia el decidido propósito de velar por la dignidad de Italia y se demuestra que es cuestión de justicia el llegar a una actitud extrema.

**Entusiasmo en Francia**

La prensa francesa saluda con gran entusiasmo las cámaras italianas. Dicen los diarios de la República que la noble actitud del parlamento italiano viene a contribuir a obra tan digna como la de liberar del germanismo a los pueblos latinos.

**Discurso de Marcora**

Roma.—Se tributan elogios calurosos y unánimes al vibrante discurso pronunciado por el señor Marcora, presidente de la cámara de diputados.

na se muestran furiosos contra Italia.

Los periódicos austriacos y alemanes vienen estos días llenos de amenazas.

Un telegrama de Trieste dice que a pesar de las víctimas ocasionadas por la represión del gobierno, el espíritu revolucionario no decae y por otra parte aumenta el odio contra Austria. Las tropas ocupan los puntos estratégicos dispuestas a lanzarse sobre el pueblo. Se han emplazado cañones en los sitios que dominan la ciudad.

**Medidas previsoras**

Se dice que la escuadra austriaca surca en aguas de Pola está dispuesta a bombardear Trieste en caso necesario.

Los embajadores de Austria en Roma y de Italia en Viena han pedido a los de los Estados Unidos que se encarguen de suplirlos en caso de guerra.

**El libro verde**

Roma.—Los periódicos comentan las manifestaciones del libro verde. Contiene luminosas demostraciones del patriotismo con que ha procedido el señor Salandra.

En todas sus gestiones se aprecia el decidido propósito de velar por la dignidad de Italia y se demuestra que es cuestión de justicia el llegar a una actitud extrema.

**Entusiasmo en Francia**

La prensa francesa saluda con gran entusiasmo las cámaras italianas. Dicen los diarios de la República que la noble actitud del parlamento italiano viene a contribuir a obra tan digna como la de liberar del germanismo a los pueblos latinos.

**Discurso de Marcora**

Roma.—Se tributan elogios calurosos y unánimes al vibrante discurso pronunciado por el señor Marcora, presidente de la cámara de diputados.

Marcora dijo que había aconsejado al rey la continuación en el poder del gabinete Salandra por creer que así convenía a los altos intereses de Italia.

Debemos, añadió el orador, inspirarnos en esa fé arjente que nos legaron nuestros venerables antepasados. Hemos de cumplir sin titubear nuestros deberes para con la Patria. No desmayemos en la lucha que se avecina.

Al terminar su discurso el señor Marcora fué otonado de una manera delirante.

**Una duda**

Madrid.—En los centros oficiales se duda de que los embajadores yanquis se encarguen de los asuntos de Austria en Roma y de Italia en Viena.

**En el senado italiano**

Roma.—El senado estaba atestado hasta rebosar cuando se abrió la sesión.

El jefe de Gobierno, Salandra, dió lectura al proyecto aprobado ya por el Congreso. Se acordó declarar la urgencia del mismo y se nombró una comisión dictaminadora para que informara en seguida. Entre tanto suspendióse la sesión.

Los pasillos eran como hervidero, la expectación extraordinaria y los comos a los apasionadísimos.

La deliberación de los comisionados fué breve y seguidamente se reanudó la sesión para dar lectura al dictamen, que fué favorable. En estos momentos el silencio era imponente. Una vez terminada la lectura del informe de la comisión estallaron fratricos y delirantes los aplausos y las acamaciones contenidas.

Se prueba una orden del día en la que se manifiesta que el senado, oídas las declaraciones del gobierno en que se afirma la voluntad de la nación, oído el informe de la comisión, acuerda que el proyecto sea votado inmediatamente y sin discutirlo.

Pocedese acto seguido a la votación y el proyecto de confianza al gobierno es aprobado por doscientos sesenta y dos votos contra dos. Se confiere por lo tanto amplios poderes al gobierno para que en caso de guerra haga uso de ellos.

El aspecto de la cámara, lo mismo que el de sus alrededores, era muy hermoso. La muchedumbre enardecida e impaciente esperaba las decisiones del senado.

Era aquel un verdadero caso de penetración entre el pueblo y sus representantes. Al conocerse el acuerdo los vítores y las aclamaciones superaron a toda ponderación.

Seguidamente en las calles se organizaron manifestaciones patrióticas en las que el entusiasmo se exteriorizaba de mil maneras.

**Noticias y comentarios**

«El Mensajero» dice que el Consejo aprobará hoy la fórmula de declaración de guerra entre Italia y Austria. El Vaticano seguirá oficialmente neutral.

Han conferenciado el ministro de Estado de Italia Sonnino y el embajador rumano.

Todos los periódicos reconocen la trascendencia del discurso que pronunció Salandra y observan la prisa que las potencias bálcnicas se han dado para asegurar que mantendrán la neutralidad, incluso Bulgaria y Grecia.

En las conversaciones diplomáticas sostenidas por los gobiernos ruso y rumano se ha convenido en declarar innecesaria de momento la intervención de Rumania.

Paris.—Se hacen aquí expresivas manifestaciones en honor de Italia. En muchas casas ondean banderas italianas.

**Plan de guerra austriaco**

Viena.—El jefe del Mayor ha hecho algunas manifestaciones. He aquí un extracto.

La intervención de Italia en la guerra no ejercerá ninguna influencia ni cambiará la situación. Hace cuatro meses tal

intervención habría significado un gran golpe. Tenemos seiscientos mil hombres en el Trentino perfectamente armados y entrenados para la guerra de montaña.

El material de artillería es excelente. Cada pueblo austriaco es una verdadera fortaleza.

Dominamos los caminos estratégicos y nuestros reflectores eléctricos exploran continuamente.

En todas partes la lucha se desarrolla de una manera favorable a nuestras armas y en la campaña de los Kárpates hemos adquirido enseñanzas provechosas y notables. Ingenieros austriacos y alemanes y artilleros de las mismas naciones organizan obras defensivas. El terreno está militarmente fortificado y artillado. Tendrá que conquistarse palmo a palmo.

Los servicios de abastecimiento están previstos y bien montados. Para un caso preciso hay además preparados importantes contingentes.

**Momentos críticos**

«El Mensajero» dice que Alemania y Turquía declararán la guerra a Italia tan pronto como surja el rompimiento entre esta y Austria.

De un momento a otro se cree que saldrán de sus residencias los embajadores de Italia en Viena y de Austria en Roma.

**El Tratado denunciado**

Un periódico oficial de Berlín analiza los fundamentos de la denuncia del tratado de triple alianza. Alega Italia que Austria violó el artículo séptimo de aquel convenio.

Según este precepto Austria se compromete a mantener el statu quo en los Balcanes. El ataque a Serbia sin explicación previa quebrantó el artículo.

Aducen los alemanes que aún cuando en la guerra con Serbia, Austria no buscaba ventajas territoriales, ofreció no obstante concesiones a Italia, o sea el Trentino, autonomía en Trieste y otras ventajas, pero todo fué inútil.

Al final del escrito dice el diario berlinés que Italia irá a la guerra obrando de mala fé.

**Una referencia**

El embajador italiano en Londres ha dicho que desconocía el texto del ultimatum que se supone enviado por Italia a Austria.

**DE LA GUERRA**

Barcelona 22, 6'15.

**Una queja**

Los representantes ingleses se han quejado ante el Vaticano de que Alemania deja incumplido el acuerdo de canjear los prisioneros náufragos, acuerdo aceptado a propuesta de Para por las naciones beligerantes.

Alemania pretende que los tripulantes de los submarinos no sean tratados en la guerra como reos de delitos comunes, conforme hoy se les juzga en forma legal.

**El bloqueo de los submarinos**

Se dijo que a consecuencia de las reclamaciones formuladas por el gobierno de los Estados Unidos quedaría en suspenso el bloqueo establecido por los submarinos alemanes.

La noticia no se confirma. Se dice que no se adoptará ninguna resolución hasta que terminen las negociaciones entre alemanes y norteamericanos.

**Progresos de los franceses**

Paris (oficia).—En Nieuport y en Arras los terrenos están impracticables. Nuestra artillería derribó tres aviones enemigos. En la Champaña por medio de las minas nos acercamos a las trincheras enemigas y en Ailliz tomamos varias.

**La guerra en Occidente**

Paris.—En el parte de las tres se dice: Al norte de Iprés y al este del Iser el enemigo mediante un ataque logró ventajas. Con un contraataque le rechazamos y ganamos mas terreno del que habíamos perdido.

Los británicos progresan al sur. En el frente de Arras se bate la artillería y en el resto no hay nada que señalar.

A las once de la noche se dió otro parte en el que se dice:

En las jornadas de los días 20 y 21 al norte de Iprés hicimos muchísimos prisioneros, tomamos armas y bagajes y el enemigo dejó sobre el campo quinientos cadáveres. El tiempo ha mejorado y se libran escaramuzas.

Al sur de Lorete acabamos las obras alemanas de Vie Banca. Cinco contrafuertes fueron disputadísimos y al fin los ocupamos. Estuvieron seis meses en poder del enemigo. También avanzamos hacia el nordeste de Saint Nazaire. Los alemanes no contraatacaron. Soló bombardearon sin acercarse. En el resto del frente sin novedad.

**En oriente**

Petrogrado (oficial).—A la izquierda del Vístula continúa la lucha aconada. Llevamos ventajas.

En la región de Przemysl los austriacos ganaron unas trincheras. En Chauly los austro-germanos experimentaron bajas considerables y en el San fueron rechazados y nos dejaron cuatro mil prisioneros.

Nisch.—Las baterías terrestres han hundido en aguas del Danubio un barco austriaco explorador y dos cañoneros.

**De Portugal**

Paris.—Joao Chagas mejora. Una nota de la legación portuguesa dice que la presencia de buques españoles en el Tajo responde a un motivo legítimo, sin ningún propósito de hostilidad y que las relaciones hispano-portuguesas son cordialísimas.

**Lotería Nacional**

En el último sorteo han resultado premiados los números siguientes:

Con 150.000 pesetas  
 4215.—Madrid, Sevilla.  
 Con 60.000 pesetas  
 7358.—Portugalete, Zaragoza.  
 Con 25.000 pesetas  
 14404.—Madrid.  
 Con 2.500 pesetas  
 21356 15599 21761 17981 15533  
 349 7486 8675 21257 17630

**NODRIZA**.—Se ofrece una para criar en su casa, calle de San Alejo n.º 10, Villa Carlos.

**MODAS**. Se han recibido gran cantidad de sombreros de señora y niñas, de alta novedad, que se venderán a precios muy módicos, para evitarse los gastos de devolución.  
 Pi y Margell número 2.

**Oficial carpintero** se necesita. Informarán en esta imprenta.

**Casa para alquilar** los meses de verano situada en el caserío de Torret al lado de la Puerta del sol.  
 Para informes dirigirse en San Luis, calle Alemán número 3.

**Casa para vender** Lo está una situada en el caserío de Torret.  
 Para informes dirigirse en San Luis, calle Alemán número 3.

**Casa para alquilar**  
 Situada en la calle de San Pablo, número 29A, con instalaciones de gas, electricidad y agua y todo el confort moderno.  
 Informes, Santa Eulalia 135.

**Paja blanca y Algarrobas**  
**Cristóbal Tomas**.—Muelle  
 SE ALQUILA un piso alto, calle de San Sebastián número 1, letra C., esquina al lado de la Administración Militar.  
**Champagne de naranja**  
 Bebida exquisita  
 De venta: Hannover, 24  
 Representación: Prieto y Caules, 47A  
 Tipografía Taboada calle Nueva, 111, Mahón



# Comerciantes e Industriales

## La nueva lámpara "NITRA"

ha resuelto el problema del alumbrado eléctrico económico

Todos los arcos voltaicos deben sustituirse por la nueva lámpara NITRA

Consumo medio watio por bujía: la más adoptada por el comercio e industrias, lo cual comprueba fijándose en los establecimientos. Una lámpara "NITRA" de 200 bujías consume como una lámpara de filamento metálico de 100 bujías o una de filamento carbón de 25 bujías.

TIPOS 200, 400, 600, 1000, 1500, 2000 y 3000 bujías

De venta en todas las Centrales y Establecimientos de Electricidad

### A. E. G.-Thomson Houston Ibérica (S. A.)

MADRID - BARCELONA - BILBAO - GIJÓN - VALENCIA - SEVILLA - ZARAGOZA

HAGA UNA PRUEBA CON EL

## Sunlight Jabón

Ningún argumento á favor del Jabón Sunlight es más convincente que la prueba del Jabón. El Jabón Sunlight está hecho para ayudar y, en efecto, ayuda. Facilita el trabajo pesado y, disminuyendo el constante frotar y golpear, hace la labor sencilla y perfecta.



El Jabón Sunlight es un excelente obrero, le ahorra dinero, trabajo y roba. ENSÁVELO.

# AGUA DE SOLARES

DE EXCELENTES RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Y NERVIOSAS

De venta en farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

Premiadas con altas recompensas en todas las Exposiciones a que han concurrido.

GRAN PREMIO en la Exposición Hispano Francesa en Zaragoza.

Pídase en las comidas

La mejor Agua de mesa

Concesionario exclusivo para Cataluña y Baleares, Federico Mañoz, Rosellón, 222, bajos, Barcelona.

Depósito en Mahón:

Eduardo Gaboré

Cardona y Orfila, 11.

Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches camas

## Tipografía Mahonesa CALLE NUEVA

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta, en negro y en colores

Impresiones en tinta comunicativa

ESPECIALIDAD EN TRABAJO COMERCIAL

Se sirven todas las obras editadas tanto en España como en el extranjero. Relaciones con las principales casas editoriales. Obras literarias y científicas.

Gran surtido en toda clase de objetos de escritorio. Papel para cartas. Papel pautado para música. Papeles y objetos para dibujos. Cartulinas. Tintas, etc.

Precios económicos

Rapidez en servir los encargos

## HERNIAS Y RELAJACIONES

La operación no es cura radical

Al peligro de morir de la operación hay que agregar el de la recidiva de a hernia si el operado escapa con vida y no usa, después de operado, un adecuado aparato protésico, no un braguero o un vendaje cualquiera.

Reitero infaliblemente: no sufre engaño ni decepción; no padece, no muere de extrangulación de la hernia ni de la operación y se quita el sambenito de la dolencia quien únicamente acepta lo sancionado por la EXPERIENCIA, reconocido por la CIENCIA y refrendado en el alto PODER JUDICIAL, cual las persectabilísimas creaciones Ramón.

Retención y curación radical en todas edades sin

operar, con comodidad, recato y en breve tiempo

Véase el folletito instructivo que el especialista don Pedro Ramón remite gratis a quien lo solicita. Despacho: CARMEN, 38, piso 1.º, Barcelona.

NOTA: Los aparatos herniarios, vendajes abdominales, pesarios especiales y demás creaciones del especialista don Pedro Ramón son las únicas que han merecido unánimes y laudatorios elogios de todas las Reales Academias de Medicina y Cirugía, incluso la de Palma de Mallorca, y también las únicas presentadas al examen de todos los señores Médicos de la isla de Menorca por el Delegado que, cada año, a fines de Julio, visita las poblaciones de la misma. De cuantos no les es posible acudir a esta Casa y piden el «Folletito instructivo» que se ofrece, se toma nota para en su día avisarles por carta la fecha fija en que podrán consultar en Mahón y Ciudadela con dicho delegado.



# La Voz de Menorca

AÑO IX

Mahón, lunes 24 Mayo de 1915

Suplemento al número 3.378

## Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

### Italia, Austria y Alemania

Barcelona 23, 6'15.

#### Interrupción.—Acuerdos

Ha quedado interrumpida la comunicación radiográfica entre España e Italia. Se cree que el gobierno de esta última nación se ha incautado de los servicios radiográficos.

Roma.—Se asegura que en el último Consejo de ministros se acordó la fórmula que declara el estado de guerra entre Italia y Austria.

El rey Víctor Manuel ha firmado los decretos de movilización general de los ejércitos de mar y tierra. Ha sancionado igualmente las órdenes para la requisita de ganado y de carruajes.

Es grandísima la emoción que producen estas noticias.

#### Altos mandos

Se dice que el rey de Italia Víctor Manuel se pondrá al frente del ejército.

Da verosimilitud a esta lógica suposición un decreto que se ha promulgado y por el que se nombra al duque de Aosta regente del reino en caso de ausencia del soberano.

También abona la noticia el hecho de haberse presentado Víctor Manuel en traje de campaña, en la calle primeramente y en los balcones del palacio del Quirinal cuando la multitud le aclamaba.

Barcelona 23, 21'4.

#### Hacia la guerra

Roma.—Han celebrado una larga conferencia el ministro de Negocios Extranjeros y el embajador de España.

Se ha declarado el estado de guerra en las provincias del Norte de Italia.

Ha quedado suspendido el servicio radiotelegráfico con España fundándose para ello en razones militares.

El Papa prepara una encíclica para declarar en ella la neutralidad del Vaticano.

Por su parte el Gobierno italiano prepara un acto decisivo que provoque la ruptura con Austria.

Se ha suspendido la navegación mercante por el Adriático.

Los austro-húngaros han reforzado todos los puntos estratégicos de la frontera con Italia.

El espíritu del ejército italiano es excelente.

Se preparan en Italia veinte ambulancias sanitarias.

Han sido llamados diez reemplazos, otros cuatro de la milicia móvil y otros seis de la milicia territorial.

Muchos diputados se han ofrecido al gobierno para desempeñar cargos civiles o militares.

En todo el reino italiano se van a cabo manifestaciones patrióticas.

Frente a la legación de Rumanía se situaron unos veinte mil manifestantes que prorrumpieron en entusiastas aplausos y vítores.

Luego marcharon a la embajada de Francia cantando himnos patrióticos.

Los manifestantes llevaban las banderas de las naciones aliadas.

El embajador austriaco viene ya en su poder los pasaportes y pasará la frontera tan pronto como llegue el embajador italiano.

Estos momentos son de gran ansiedad en toda Italia.

Espérase que hoy se declarará la guerra.

## Declaración de guerra

Barcelona 24, 6'15.

#### La firma.—Los embajadores

Roma.—En la tarde de ayer el rey Víctor Manuel firmó la declaración de guerra al imperio austro-húngaro.

El ministro de Negocios Extranjeros, señor Sonnino, ha telegrafiado al embajador italiano en Viena ordenándole que pida los pasaportes y que regrese a Italia en seguida.

Los embajadores alemán y austriaco saldrán hoy ocultos para evitar manifestaciones hostiles.

#### Las primeras escaramuzas

Dicen de Londres que en la frontera austro-italiana se han reñido las primeras escaramuzas entre las vanguardias de los dos ejércitos.

#### Neutralidad de Rumania

Comunican de Bucarest que hoy se reunirá el Consejo de Ministros en el que se acordará declarar la absoluta neutralidad de Rumanía.

#### Expulsión.—¿Dimisiones?

En el Vaticano han sido pasaportados todos los austriacos y alemanes dependientes directamente de la autoridad del Papa.

Viena.—Se dice que los ministros austriacos de Estado y de la Guerra han dimitido.

#### En los Dardanelos

Los aliados han conseguido realizar nuevos avances gracias a los cuales dominan toda la parte sur de la península.

#### Victoria de los rusos

Petrogrado.—En el frente de operaciones de Polonia se ha librado una batalla que terminó con una enorme derrota de las tropas alemanas.

Con gran ansiedad se esperan detalles de este combate.

#### Smirna bombardeada

Londres.—Noticias de Grecia dicen que se ha reanudado el bombardeo de Smirna.

#### El parte de las tres

París.—El parte dado ayer a las tres de la tarde dice lo siguiente:

Nuestras tropas se dedican a la reparación y limpieza de las trincheras que últimamente tomaron al enemigo. Estas trincheras estaban llenas de cadáveres a ocuparlas.

Actualmente nuestras posiciones avanzadas se hallan a cincuenta metros de Ablain.

Un avión que arrojó tres bombas sobre París fué ahuyentado por los aeroplanos franceses.

Hemos confeccionado esta hoja para que nuestros lectores tengan noticia de la declaración de guerra de Italia a Austria.

En la imposibilidad de dar todo el servicio telegráfico que hemos recibido estos días publicaremos sólo las noticias más interesantes.

**SE VENDE UN MOTOR MARINO, 6 caballos fuerza, con magneto alta tensión, por seiscientas pesetas. Informes: Explanada, 6.**

Tipografía Mahonesa calle Nueva.—Mahón



MINISTERIO  
DE CULTURA

